
Procès-Verbal du CVS du 02 octobre 2024 

 

Présents : 

 

Usagers 

Mathys GERARDOT Alyssa BEGUE Lana FERAUX 

Gabriel GENIN Alexis LAMBERT Valentin HUGUET 

John THALLOT   

 

Professionnels 

Mme DANDUMONT M. BERNARD 

 

Représentant du CA 

M. GALICHET 

 

Familles 

Mme GRENDENA M. LAMBERT Mme ELOY 

 

Ordre du jour 

 

1) Présentation des nouveaux représentants des usagers 

 

Chaque usager se présente au CVS. 

 

2) Rôle des délégués 

 

Il est rappelé au passage leur rôle au sein des différents groupes. Avec l’aide de Noémie 

MAGNIETTE, les représentants écoutent, interrogent au niveau de leur groupe respectif. Il est 

également rappelé qu’ils doivent montrer l’exemple auprès de leurs camarades afin d’accomplir au 

mieux leur fonction. 

 

3) Validation CR CVS du 05 juin 2024 : 

 

Validation sans remarque. 

 

4) Suites données aux demandes du dernier CVS : 

 

Demandes formulées par les usagers : 

 



• Cantine → augmentation des quantités – globalement tout est ok – demandes particulières 

(kebab, burger...) ok également 

• Aller au musée (épicéas) → A réfléchir – évocation de l’exposition des dinosaures sur 

Charleville-Mézières, qui semble se tenir tous les ans 

• Sensibilisation aux secours → report de la session de Septembre avec le groupe Coquet au 

05 novembre 2024 (sur la journée par groupe – les parents seront conviés 

• Sport → une table de ping-pong supplémentaire vient d’arriver – avoir une barre de traction : 

à étudier, mais cette demande est très spécifique – réhabilitation du terrain de foot réalisée 

• Aire de jeux → installation de bancs et de tables : à l’étude maintenant que l’aire est 

terminée 

• Faire de l’anglais → sans fermer la porte, cette demande est difficile à réaliser 

 

5) Point sur la rentrée 

 

6 entrées (2 pommes de pin, 2 épicéas, 1 séquoias et 1 projet) pour 6 sorties (3 en ESAT, 1 Foyer 

Occupationnel et 2 à domicile). L’effectif global est de 80 usagers pour un agrément de base de 74. 

9 usagers sont en inclusion au collège de Rimogne, 3 usagers à l’école de Hiraumont et 4 aux LP 

de Revin et Etion. 

Au niveau des professionnels, les embauches ont compensé les départs. Outre le départ de M. 

DUCARMES, ex-Directeur, une neuro-psychologue a démissionné. 

Au niveau de l’emploi du temps, il est noté le temps le décloisonnement le mercredi avec des 

activités comme danse, karaoké, cuisine, foot, travaux manuels... 

Les pré-projets travaillent notamment les aspects transports, code de la route, gestion budgétaire... 

Rappel sur les enfants malades : il est noté une augmentation du nombre d’enfants allant à 

l’école souffrants. Cela pose des problèmes de gestion avec envoi à l’infirmerie, logistique 

pour retour au domicile. Il est rappelé qu’il est préférable pour le bien-être de l’usager et 

l’organisation des services de ne pas le mettre à l’IME si l’état de santé de le permet pas. 

La réunion de rentrée se tiendra le 10 octobre à partir de 17h, avec la présence d’anciens usagers 

et familles ce qui permettra d’avoir un retour d’expérience après IME sur les possibilités de sorties.  

 

6) Composition du CVS et prochaines élections 

 

Les représentants des familles arrivent à la fin de leur mandat fin octobre 2024. De nouvelles 

élections vont être organisées. Un appel à candidature sera lancé auprès des familles par 

l’intermédiaire d’un du carnet de liaison des usagers. 

Il en est de même pour les représentants des professionnels et pour le Président du CVS. 

 

7) Gestion des menus 

 



La semaine du goût va se tenir du 14 octobre au 18 octobre 2024. Le thème sera la cuisine 

ardennaise. Comme l’année passée, un petit-déjeuner sera réalisé le vendredi. 

 

 

 

8) Réclamations, plaintes et évènements indésirables 

 

Un point est fait en séance avec la lecture du dossier préparé pour la réunion. 

 

9) Promotion de la bientraitance et lutte contre la maltraitance 

 

Un point est fait en séance avec la lecture du dossier préparé pour la réunion. 

 

10) Politique qualité 

 

Le bilan de l’exercice incendie a été présenté. 

 

11) CESCDD 

 

• Médiation animale : chien, lapin... en groupe ou individuel  

• Ponyéquilibre à Antheny : soin, montée sur poney, travail sur la motricité  

• Après-midi Escape Game : malgré le mauvais temps, cela s’est bien déroulé avec la 

présence de 8 familles  

• Création de jus de pomme (groupe « projet ») : 4 retours positifs pour la fourniture de 

pommes 

• Sensibilisation au tri sélectif et compostage (intervention de Valodea en projet) et à 

l’économie d’énergie 

• Marche écocitoyenne à programmer au printemps 2025 

• Citoyenneté : rencontre gendarmerie Charleville autour du harcèlement et des réseaux 

sociaux notamment – rencontre mairies de Signy-Le-Petit et Rocroi  

• Visites programmées : MDS de Rocroi 

• Planétarium itinérant le 24/03/2025  

 

12) Fête de fin d’année 

 

Se tiendra le samedi 14 décembre sur le format habituel. 

 

13) Point sur les travaux 

 



Les bardages sont en cours de rénovation avec la récupération des anciennes lames en bois afin 

d’en faire des terrasses. Création de placards dans l’infirmerie, salle hygiène et bureaux. 

 

 

 

 

14) Temps d’expression familles / usagers 

 

Usagers : 

• Pas beaucoup de demandes, mais cela s’explique aussi par le fait que les délégués ont été 

fraîchement élus et qu’il faut un temps d’adaptation  

Familles : 

• Action petit-bouchon : les familles demandent s’il était possible de faire un rappel pour 

signaler que l’IME participe à cette action et qu’il est important de se mobiliser  

• Dossier MDPH : il est très appréciable que les services administratifs de l’IME aident à 

préparer les dossiers MDPH, car cela reste une étape importante et complexe. Cependant, il 

est important d’impliquer les familles et notamment sur l’intégration des demandes 

particulières des familles. 

• CR du CVS : envoyer les CR du CVS aux membres du conseil d’administration. Il est 

important qu’ils soient tenus au courant de la vie de cette instance et des dispositifs de 

l’APAJH 

 

15) Questions diverses 

 

Pas de questions particulières ; 

 

 L’ensemble des points de l’ordre du jour ayant été épuisé, la séance du CVS est levée. 

 

Prochaines réunions : CVS le 04 décembre et le 04 juin 2025. 

 

 

 Stéphane LAMBERT, secrétaire-suppléant du CVS 


